

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION	
ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas.	Un número suelto. . . . . 5 céntos.
6 > 7.50 >	
12 > 14.50 >	atrasado 25 >

ACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director  
**DON CARLOS VARA DE AZNAREZ**

PRECIOS DE SUSCRICION	
PROVINCIAS. 3 meses 5.50 ptas.	ESTADOS com- prendidos en la } 3 meses 12 ptas. Union postal...
ISLA DE CUBA 3 > 7 >	
FILIPINAS..... 3 > 9 >	

## ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de  
**PLATERIA Y JOYERIA**  
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25  
1004 ca 614

## En la bodega de Miralbueno

DE J. DELGADO  
puerta del Carmen, número 21, en Zaragoza,  
se vende vino puro seco de flor, á 22 reales  
decaítro.  
924 31-256 5 d

## CANDIDATURA

del partido liberal-conservador para las  
próximas elecciones de Diputados pro-  
vinciales.

DISTRITO DE PILAR-LA ALMUNIA

**D. Francisco Cantín Gamboa**

DISTRITO DE ZARAGOZA-SAN PABLO

**D. Manuel Daina**

DISTRITO DE EJEÁ-SÓS

**D. Paulino Navarro**

El partido liberal-conservador, dirigido por nuestro ilustre jefe el excelentísimo señor D. Antonio Cánovas del Castillo, acudiendo con el entusiasmo de siempre á la lucha electoral, presenta como candidatos á personas, cuya respetabilidad, arraigo é influencia propia en los respectivos distritos, son condiciones que sirven de garantía á su seguro triunfo.

Los Sres. Navarro, Daina y Cantin, son los únicos candidatos que como del partido conservador canovista, han proclamado los comités provincial y local de nuestro partido.

Recomendamos por tanto su candidatura á todos nuestros amigos que deberán apoyarla desde luego, teniendo en cuenta, no solo el arraigo é influencia de los candidatos, sino las cualidades de celo, actividad y preferencia que han demostrado por defender desde los distintos cargos públicos que han ejercido, los intereses que se les han confiado.

## Carta de Madrid

19 de Agosto de 1886

Los tratos con la izquierda.—Pretensiones de este partido.—Cuestión de precio.—Salud de la Reina.—Separación de un teniente.—Comentarios.—Una huelga.

Después de la conferencia que celebraron hace pocos días los Sres. Sagasta y Becerra, esa creencia general que la izquierda plegaría la bandera de la revisión constitucional é iría á confundirse con los antiguos conservadores y los progresistas del fusionismo.

Se sabía que el presidente del Consejo había ofrecido una cartera en pago de la adhesión; que la izquierda pedía dos ministerios y que continuaban las negociaciones que tendrían un término satisfactorio para ambas partes contratantes á pesar de oponerse el Sr. Martínez Campos á que entrara en el ministerio de la Guerra el general Lopez Dominguez.

Pero *El Resumen* de anoche declara autorizado para ello, que la izquierda ni abandona su programa ni tiene para qué tratar con el gobierno, y esa declaración ha caído como una bomba entre los amigos de la situación, no faltando quien

asegure que, alarmado el Sr. Sagasta, ha ido á visitar hoy al Sr. Becerra, aunque esta noticia no la hemos podido comprobar.

De todos modos, las versiones que hoy circulan son muy contradictorias y apenas puede formarse juicio sobre el término que tengan las negociaciones que se siguen para llegar á la unión.

Un diputado de la mayoría y amigo íntimo del señor Sagasta, afirmaba esta tarde en uno de los pasillos del Congreso que eran un hecho las inteligencias entre el gobierno y la izquierda; pero un izquierdista muy enterado de las cosas de su partido sostenía después lo contrario, haciendo en apoyo de su aserto los siguientes razonamientos, que tienen un fondo bastante triste.

La izquierda, decía el sujeto aludido, no puede quemar su programa y unirse á la fusión sin que se le hagan los honores que le corresponden.

A Morat y á Montero Rios les ha valido el ser ministros su última evolución. A Martos le han dado la presidencia de las Cortes; y sin embargo ninguno de ellos representa más fuerza que la que ellos tienen personalmente. La izquierda en cambio es un partido, y para que abjure inocente que le den todo lo que pide, y como es seguro que Sagasta no ha de satisfacer nuestras justas exigencias, de ahí, decía el izquierdista, que la fusión sea imposible, porque un partido no puede decorosamente (?) conformarse con lo que se le ha dado á una sola personalidad.

Resulta, pues que es cuestión de precio lo que se discute.

Omitimos los comentarios para que el lector los haga á su gusto.

Sigue hablándose de la salud de Su Majestad la Reina y se sigue mintiendo mucho.

La augusta señora se encuentra bien y esta tarde habrá paseado por los jardines de la Granja, según las noticias que se tienen en los centros oficiales.

De la escolta real ha sido separado un teniente, que pertenece á una distinguida familia, por haber faltado á la ordenanza en más de una ocasión, según se dice.

El hecho de la separación que nada tiene de extraordinario, ha dado lugar á que se lancen especiatas en las que nadie ha creído.

Las gentes conocen ya á los murmuradores de oficio y solo los escuchan para reírse de sus invenciones ó para contestar con el más profundo desprecio.

Varios dependientes del bazar de la Unión se declararon esta mañana en huelga, por no querer transigir con ciertas condiciones impuestas por el dueño del establecimiento.

Los huelguistas en número de 50 abandonaron el local pacíficamente.

M.

## CARTA DE VALLADOLID

(De nuestro corresponsal).

19 de Agosto de 1886

Sinodo diocesano.—Cuestión de las dehesas boyales y montes.—Toros.—Ferias.—Restauración de San Gregorio.—Cosechas y precios.

Hace pocos días que ha terminado el Sinodo diocesano celebrado en esta santa catedral por iniciativa del ilustrado prelado señor Sanz y Forés. Como las sesiones han sido secretas nada puedo participarle de lo tratado, solo sí que debe de ser muy importante la causa de la celebración de dicho acto religioso cuando se trascurren muchísimos años sin celebrarse Sinodo. Además del clero parroquial y catedral ha asistido la mayoría de los párrocos de la diócesis y á la terminación del Sinodo se ha celebrado un solemne *Te-Deum*.

Las probabilidades de llevarse á cabo la

venta de dehesas boyales y montes públicos, tiene alarmados á los pueblos que creen sea la ruina de la clase agrícola y motivo para que privados de ciertos recursos los vecinos pobres, tengan que emigrar por ser difícil la vida en algunas épocas del año. Es tal la cruzada que se ha levantado contra los diputados de esta provincia que han votado con el gobierno en la cuestión de las dehesas boyales que solo este motivo se cree sea suficiente para que no vuelvan á representar sus distritos en otras legislaturas.

A falta de cólera se ha desarrollado este verano una verdadera fiebre taurina, pues ya llevamos unas cuantas semanas á dos corridas cada una, los días festivos novilladas de pago y los jueves se celebran corridas de convite, que si se sigue como hasta la fecha no vá á quedar gremio ni profesión que no celebre su correspondiente fiesta. Primero los estudiantes, luego los oficiales de la guarnición, después los sargentos y mañana los empleados del ferrocarril, todos parodiando á Lagartijo y Mazzantini sirven de pretexto para que diez mil personas dejen de trabajar una vez á la semana. En cambio nuestro municipio no celebra sesiones por falta de asistencia de concejales y esto cuando jamás ha atravesado por circunstancias más críticas la administración municipal.

Las próximas ferias de Setiembre prometen este año ser muy concurridas, debido á la regular cosecha de estas provincias que contribuyen á efectuarse mayores transacciones mercantiles. Se preparan bastantes festejos, teatros, circos, toros y cuantas diversiones se puedan desear en ferias de la importancia de esta ciudad.

La restauración del magnifico convento de San Gregorio, hoy destinado á oficinas y gobierno civil, ha empezado, y á juzgar por la actividad que demuestran en las obras, pronto veremos terminada esta joya artística, hoy monumento nacional. Siendo muy difícil la restauración, ha sido preciso traer los mejores artistas para trabajar en piedra, pues sabido es lo difícil de imitar las construcciones antiguas y mucho más de la clase de arquitectura que tiene el convento de San Gregorio de esta ciudad.

La recolección de cereales toca á su término, estando satisfechos del resultado los labradores. La de vino también promete ser buena, á juzgar por el aspecto que presentan los viñedos.

Los precios del último mercado, son los corrientes:

Trigo á 39 reales fanega; cebada á 24 reales; garbanzos superiores á 200 reales; id. medianos á 130; patatas á 4 reales arroba.

A.

## CARTA DE PORTUGALETE

(De nuestro corresponsal especial).

18 de Agosto de 1886.

«Estar en Bilbao y no ir á las bellísimas playas de Portugalete ó las Arenas, para admirar siquiera sea por brevísimos instantes, la inmensidad y grandeza del mar, es un error imperdonable.»

Esto dicen los bilbaínos con bastante frecuencia al forastero que aquí llega, y al decirlo tienen sobradísima razón; pues de cuanto hermoso y sublime ha creado el Supremo Hacedor, nada tan bello y que más agrade y conmueva á nuestros sentidos como el mar, cuya majestuosa inmensidad es el reflejo de la divina Omnipotencia.

¡Qué admirable monotonía y qué sublime grandiosidad! Cuando se contempla el mar se percibe no sé qué extraña sensación que embarga el ánimo.

Se contempla con agrado y el corazón se oprime y tiembla dentro del pecho, como si un secreto temor nos impulsara á separar la vista de aquella verde superficie, en cuyo fondo yacen innumerables seres y mil y mil ignoradas técores.

El rumor de las aguas parece el suspiro de amarga tristeza que brota constantemente del labio de la desdichada humanidad. Es un rumor sordo, monótono, confuso que se oye con placentera alegría haciendo brotar de

nuestro labio la sonrisa, al propio tiempo que sentimos frío en el corazón é indefinible tristeza en el alma.

Es algo así como, el fatídico y helado eco de la muerte, que hiela nuestra sangre y escarneo nuestra imaginación, súbitamente iluminada por la fresca y deliciosa brisa que al chocar contra las abruptas rocas seca nuestras lágrimas y nos hace entrever un horizonte bellísimo y claro en el que se agitan mil esperanzas y doradas ilusiones.

Con el ánimo más sereno y tranquilo volvimos entonces á mirar aquella intensa llanura de agua y vemos avanzar serpenteando magistuosamente, una ola seguida de otras cien y que empujada por otras mil, llega rápidamente hasta besar la arena de la playa, huyendo luego veloz, para dejar libre el camino á otras olas, que van en pos de ella, como las generaciones se hunden en el abismo de lo que fueron para ceder el puesto á otras generaciones nuevas. Y así sucesivamente y sin la menor interrupción van llegando á la playa millares y millares de olas de rizada y blanquísima espuma, que parece un delicado y elegante adorno de plata, conque el Creador ha querido engalanar al mar. La ola que llega á la arena deja solamente una fugaz humedad, que cual la dicha de este mundo, dura tan solo un momento, un instante apenas; huye luego y desaparece para siempre.

Desde Bilbao salen diariamente cada 20 minutos dos tranvías, el uno que vá por la margen derecha de la ria á las seguras y bonitas playas de las Arenas y Algorta, y el otro por la izquierda á Potugalete y Santurce.

Como los dos tranvías recorren igual trayecto por estar las unas frente á las otras y separadas por la ria únicamente, ambos tienen marcados sus apeaderos en los mismos puntos durante el trayecto, y recorren próximamente de calorze á quince kilómetros (que es la extensión total de las dos líneas), en una hora y cuarenta á cuarenta y cinco minutos.

Hé aquí una ligera descripción de las inmenidades de su recorrido:

Comienza este frente al Banco de Bilbao, próximo al precioso paseo del Arenal; atraviesa el Nervion sobre un bonitísimo puente moderno que ha sustituido al antiguo de Isabel II. Sigue por la espaciosa calle de la Estación, encontrando á su izquierda la estación del ferrocarril del Norte, y á su derecha el ya muy poblado ensanche de Bilbao, continúa por Vista-Alegre, calle de la Autonomía y la plaza de Toros.

Subida la cuesta que en este punto existe, cruza luego por la nueva y espaciosa plaza de Abando, hermoso sitio en el que todos los domingos se celebran alegres fiestas, y donde el ayuntamiento ha costeado la construcción, ya terminada, de una soberbia casa consistorial, escuelas municipales y el mejor juego de pelota que sin duda alguna existirá en la península. Poco más arriba se vé el sitio conocido por Iturrigorri, delicioso por las abundantes aguas minerales que allí brotan.

Después de haber subido la pendiente de Rusurto se encuentran varias fábricas de ladrillos y tejares, y más allá la carretera que conduce á Valmaseda, en cuyas cercanías se celebran animadas ferias de ganados todos los días festivos.

Ya en este último sitio líneas telegráficas y telefónicas rodean el camino y al mismo tiempo se descubre extenso y variado panorama; altas y siempre verdes montañas en cuyas cascas se destaca numeroso caserío; vegas perfectamente cultivadas y de exuberante vegetación; planos inclinados, tranvías aéreos y á lo lejos ferrocarriles y elevadas chimeneas que demuestran la importancia fabril que se está desarrollando en esta privilegiada comarca. La ria por otra parte surcada por vapores de diferentes nacionalidades completa tan animado paisaje, no dejando un punto de reposo á la vista ni á la imaginación.

Después de Olaveaga traspasa los términos de la jurisdicción de Abando y Raracaldo, cruza un sólido puente construido recientemente sobre el rio Cadagua, encontrándose poco después la carretera, uno de cuyos ramales vá á Santander y el otro á Santurce por donde sigue el tranvía hasta el barrio llamado Desierto antitesis, su nombre, de lo que efectivamente es, porque además de que lo pueblan gran número de casitas de campo y quintas de recreo existe la fábrica de fundición «Nuestra Señora del Carmen» en la cual se ocupan pasan de 1.500 obreros; por consiguiente, la población que en este barrio se cobija es tan considerable, que desmiente en absoluto el nombre de Desierto que se le ha dado.

Momentos después y siempre por la misma carretera se llega al barrio de Arbinaga donde viven la mayor parte de los obreros que trabajan en las minas de Somorrostro y por último después de cruzar varios otros puentes, fábricas y barrios penetra en Portugalete. Una vez en esta villa el tranvía continúa hasta Santurce.

Las encantadoras vistas y aires purísimos que en estos sitios se dominan y respiran son indescriptibles y sorprendentes por todos conceptos.

La prolongación de el muelle de Portugalete en una extensión de 4.000 además de ser una

empresa difícilísima, es una obra de suma importancia para el comercio.

Tal es, semeramente reseñado, el recorrido del tranvía, el cual se hace más agradable porque por extraordinaria elevación, puede el viajero aspirar incesantemente la saludable y fresca brisa marina que en la estación veraniega tanto se ansia.

Más si de día es tan hermoso como agradable este viaje, por la noche es bellísimo, indescriptible y fantástico el aspecto que ofrece dicho trayecto.

Allá lejos, muy lejos, en las cimas de las montañas que lo rodean, vénse de cuando en cuando amarillentas pero vivas lucecillas, semejando brillantes estrellas por el centro y pendientes de los palos mayores en la vía anclados, se ven también multitud de farolillos cuyas rojas luces contrastan notablemente con los cadavéricos resplandores de la luz eléctrica que, desde Portugalete á el Desierto ilumina la vía, dando á su superficie el aspecto de una ancha sábana de nacar.

Además de las dos líneas de tranvías hay también establecido un servicio de vaporcitos que hacen la travesía de Bilbao á Portugalete y viceversa, en cuarenta y ocho minutos, menos tiempo que los tranvías.

Como ya habrán ustedes podido ver, aquí hay para ir á Portugalete ó á las Arenas, medios de locomoción para todos los gustos.

En cualquiera de ellas que se efectúe el viaje, se pasa un rato delicioso, que se graba en nuestra memoria para no olvidarlo jamás.

Al menos, así le ha sucedido á su seguro servidor.

SANCHO.

## Sección oficial

La *Gaceta* de ayer recibida hoy contiene otras las disposiciones siguientes:

**Estado.**—Cancillería.—S. M. la Reina Regente del Reino acompañada del excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia y de los altos funcionarios de la Real Casa, se ha dignado recibir en audiencia privada al Sr. D. Juan Arturo de Gouza Correa, ministro residente de S. M. el emperador del Brasil, que tuvo la honra de poner en manos de S. M. la Reina las insignias de la Gran Cruz de la Orden Imperial del Cruzeiro y una carta de S. M. el emperador ofreciéndolas como pruebas de su alta estimación y aprecio.

**Hacienda.**—Real orden disponiendo que no es admisible una demanda contencioso-administrativa presentada por el licenciado D. Eduardo Dato, en nombre de don Gonzalo Sbarbi y D. Enrique Hernandez, contra la real orden expedida por el ministerio de Hacienda en 28 de Marzo de 1884 en cuanto desestimó la instancia de varios interesados en solicitud de que se modificara la real orden de 29 de Abril de 1881, referente á la forma de pago de las terceras partes á papel por los intereses de la Deuda pública en los vencimientos de 1.º de Enero y Julio de 1873 y 1.º de Enero de 1874.

—Otra declarando inadmisibles las demandas presentadas por el licenciado D. Benito Pasaron, en nombre de doña Angela Perez de Barredas duquesa viuda de Medidaceli contra la real orden expedida por el ministerio de Hacienda en 8 de Mayo de 1884 que desestimó la instancia propuesta á nombre de la recurrente contra el acuerdo de la dirección general de Propiedades y Derechos del Estado confirmando la venta de los montes titulados Sagaviva y Cresnadella, de los propios de Verjel, provincia de Alicante.

El *Boletín oficial* no contiene disposición alguna de interés general.

## Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

**Paris 19** (6:25 tarde).—Los periódicos de esta localidad siguen ocupándose todavía de los señores Camacho y Puigcerver, diciendo que este último se apartará completamente del plan financiero del primero.

Afirmase en los centros políticos que la correspondencia tanto postal como telegráfica es muy continuada en estos últimos días entre el Sr. Albareda y el gobierno de España, airibuyéndose esto á la agitación que se nota entre los emigrados españoles.

Ha causado honda sensación la noticia que se ha recibido del fallecimiento del obispo de Metz, monseñor Dupont de Lojes.

Mañana saldrá de esta con dirección á Viena la archiduquesa Isabel.

**Viena 19.**—En los primeros días de Setiembre se verificarán en el imperio de Austria las grandes maniobras militares, organizadas por el emperador y á las que ha sido invitado el tío de la reina Victoria de Inglaterra duque de Cambridge.

El duque llegará á este imperio en los últimos días del mes actual.

El gabinete inglés se ocupa activamente en preparar los trabajos necesarios para la próxima campaña parlamentaria.

Mañana reunirse nuevamente los ministros con objeto de ocuparse en fijar las líneas generales que han de comprender el discurso de apertura.

Se ha publicado el manifiesto socialista convocando á los obreros á que asistan al gran *meeting* que ha de celebrarse el próximo domingo en la plaza de Trafalgar.

Con motivo de dicha manifestación, se teme ocurran desórdenes por lo que las autoridades tomarán enérgicas medidas para impedirlo.

**Praga 19.**—Ha quedado completamente restablecido el orden, alterado á causa de haberse declarado en huelga el gremio de curtidores de esta ciudad.

Creese vendrán á un arreglo oficiales y mayordomos desapareciendo por lo tanto los motivos que originaron la huelga.

El número de prisiones verificadas con motivo de los anteriores desórdenes es considerable.

**Londres 19.**—En Irlanda siguen estando los ánimos muy excitados. La policía hace esfuerzos para sostener el orden.

**Viena 18.**—Ha sido descubierta una conspiración en Tatar-Bazardjik (territorio de la Rumelia Oriental) donde algunos diputados de oposición reunidos en aquella villa habían invitado á sus colegas á que se presentarán en aquella reunión, con objeto de dar una proclama al pueblo para que éste reconociera á la pequeña asamblea como una convención legal.

La policía que se hallaba informada de estos proyectos, disolvió la manifestación por ser antigubernamental.

Se nota grande agitación entre todas las provincias que también anuncian estos despachos que se hallan sujetas á la revisión del *statu quo* orgánico con Turquía.

En Safia se están reconstruyendo fortificaciones para asegurar la defensa del paso de Dragoman y en los territorios de Slivnitza.

**Roma 19.**—La cuestión del envío de un nuncio apostólico á Pekin, lleva revuelta á toda la diplomacia del Vaticano; monseñor Lefevre de Behaine, ha remitido al sub-secretario de Estado dos notas escritas en una forma algo fuerte, siendo más fuerte todavía el fondo de ellas, en las que manifiesta que la Francia se verá en la necesidad de dejar la mesura que hasta ahora ha empleado, para salvar sus intereses en el Oriente si S. S. León XIII dá á su delegado instrucciones para que se coloque en una actitud completamente independiente con el representante de Francia.

A lo que *L'Osservatore romano* responde, que el gobierno francés no tendrá ningún compromiso, pues que la acción del Nuncio no será jamás contraria al ministerio francés por que éste no tendrá otro objeto que el de velar por la situación religiosa de los católicos, del porvenir de la propagación del catolicismo, y el aumento de misioneros que vayan para convertir infieles. Por estas razones es muy comentada la actitud de Francia con la Santa Sede.

## Sección agrícola, industrial y de comercio

### COTIZACIÓN DEL DIA 19

Bolsin.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	60'55
Id. Fin mes.	60'40
Próximo.	60'65
Exterior.	61'38
Amortizable.	76'80
Cubas.	95'00
Banco de España.	339'00
Carpetas provisionales Cuba.	84'90

Barcelona

Interior.	00'00
Exterior.	00'00
PARÍS.	61'50
4p exterior español LONDRES.	00'00

Terminamos hoy la publicación del último artículo que acerca de la importantísima cuestión vinícola nos remite un apreciable suscriptor y querido amigo nuestro.

Creemos cumplir nuestra misión al dar cabida en esta sección de EL DIARIO á los trabajos que se nos remitan relativos á la agricultura, á la industria ó al comercio, sean cualesquiera las opiniones que se defiendan, siempre que no las considere-

mos fuera del criterio que nuestro periódico sustenta.

En tal concepto digimos ya publicábamos estos artículos sobre *Viticultura*, como publicaremos con mucho gusto todos los que sobre tan importante materia se nos dirijan.

## VITICULTURA

(CONTINUACIÓN)

Nosotros, que no somos galos, ni sajones, ni saboyanos, sino aragoneses y para más serios *zaragozanos*, carecemos de afecciones ó predilección por unos y por otros; procuramos solo que se depure bien la verdad de las pruebas de eficacia, y que se halle el verdadero remedio para salvar la viticultura.

¡Galicismos! *Repróchese* á la academia de la lengua, haberla enriquecido tanto, dando cabida en la novísima edición de su diccionario, á multitud de voces francesas, que el uso había aceptado en ciencias, artes y aun en Agricultura.

Si el Sr. Abela cree, que la que queda en las cubas de fermentación después de extraído el mosto, es bien llamado *orujo*, permítanos decirle, que aquél es solo el hollejo prensado (Acad.) Tampoco hallamos bien definido ese importante residuo con los nombres de heces ó madre, ya que comprende gran parte del escobajo ó raspa á la vez que el hollejo: hallámosle mejor designado por el provincialismo de muchos de nuestros bodegueros que lo llaman *pasta*, con cuya voz aclaramos la francesa *mare* que no tiene verdadero equivalente castellano.

También con su permiso seguiremos escribiendo *mildew* ó *mildiu*, que es lo generalizado, y no *milchó* como quiere imponernos, descomponiendo el diptongo de origen para italianizar la pronunciación.

No es cierto que usemos diferentes anteojos en cuanto á los tratamientos, para ver con optimismo lo relativo al cobre, y con pesimismo lo concerniente á la cal. Ningún dato hemos señalado de aquí ni aun en pro del primero: hemos copiado lo escrito en cuanto á uno y á otro en la Rioja, donde creemos que los experimentos en cuanto á eficacia, pueden ser más concluyentes por el mayor desarrollo de la enfermedad. No es culpa nuestra de que en Francia no hallemos datos relativamente á la cal sola; y no abundarán mucho en Italia, cuando sus partidarios no los publican, como lo harían con fruición, á la que nos asociáramos después de bien acreditados.

En cuanto al efecto del cobre en los vinos, parécenos poco digno de una eminencia científica, calificar de análisis de *encargo*, los realizados por personas, que en sus respectivos países son calificadas de eminencias también. Aunque prescindamos de Mr. Gayon por su compañerismo con Mr. Millardet, ¿cuadra ese *brochazo* á otros varios y principalmente á un Mr. Foëx director de la escuela de agricultura de Montpellier, que puede reputarse la primera del mundo vitícola? á Mr. Bolle, á quien el gobierno austriaco conceptuó el más competente para análisis de tanta trascendencia?

El Sr. Abela, quiere sacar partido, para sostener el terror contra el cobre, de la circular del ministro de agricultura de Francia; circular que dimos á conocer los primeros quizá, y de seguro antes que la *Correspondencia de España*, que extractó aquella en lo conveniente á sus miras pero callando particularidades esenciales que no las favorecían.

Entre los fundamentos de aquella justa disposición, consignó el ministro de Francia lo siguiente: «Aunque excitin al presente fuertes presunciones á favor de la completa inocuidad del tratamiento por el cohe; y de que por otra parte, la reconcentración de éste en las heces, no parece justificar sino más bien implica ú obsta á la intoxicación de los vinos aun de segunda y tercera cubadas; estimó...»

De ese preámbulo hacemos nosotros deducciones contrarias á las de nuestros adversarios de opinión. Preveemos (y preveemos con fundamento), que si los resultados de los nuevos análisis, no varían esencialmente los infinitesimales residuos de cobre, hallados en los vinos, será sancionada oficialmente en su completa inocuidad, y con ello se tranquilizarán los viticultores y los consumidores.

Diremos por último que nos es hasta sensible, el ver que un eminencia española, un publicista adornado con tantos títulos eche mano de la repañada, manoseada é injusta especie (no argumento), de que los franceses procuran *embaucar*

á los viticultores españoles, para que introduzcan cobre en sus vinos, y luego alejarlos de su justificado crédito comercial por el anatema de cobreados.

El Sr. Abela no ignora, que el año anterior se trataron con el cobre bastante número de cepas en la Girona y en la Borgosa; y sabe mejor aún que en el presente han sido tratadas por el cobre, en sus diferentes fases, la generalidad de los viñedos franceses, cuyos vinos deberían resultar cobreados. ¿Es justa, pues, la imputación gratuita que se permite? Eso no es arguir con raciocinios, señor Abela; en España, como en Francia y en todas partes donde se conoce la *lógica* eso se llama *sofisma*.

*Un suscriptor, viejo viticultor.*

*Post-Scriptum.*—Aunque efectivamente quisimos aludir al digno é ilustrado profesor D. Pablo Gil, al hablar de la carta del señor de Gota, debemos aclarar hoy: que noticias posteriores, que tenemos por fidedignas, nos convencen de que, no tuvo intervención en ella. A la vez advertimos: que aun en la hipótesis de intervenir Mecenaz en su redacción, lo cual no es ningún desdoro ni envuelve ofensa, solo quisimos entrever los inconvenientes de obras de dos ingenios, en las que el uno conozca los hechos y el otro se encargue de su narración.

*Un suscriptor.*

## LA EXPORTACIÓN

La *Gaceta* añade hoy un nuevo descuento á los que ya nos ha proporcionado en punto á las prosperidades del país bajo la gobernación fusionista.

Era cosa corriente que todo iba á marchar á maravilla desde el feliz momento en que sagastinos y demócratas tomasen las cosas por su cuenta; pero si así ha podido suceder para los nuevos gobernantes; no sucede lo mismo para los gobernados: el país decae y la *Gaceta* se encarga de demostrarlo con la elocuencia de los números.

Hoy nos dá á conocer el periódico oficial los estados de la exportación de productos del país durante el primer semestre de 1886 y su comparación con igual período de 1885. De ellos resulta que la exportación, que en aquel semestre fué por valor de pesetas 329.576.655, ha descendido en este á 309.152.977: diferencia en contra, pesetas 20.443.678.

Esto representa un empobrecimiento de la agricultura y una paralización en los negocios, propia de las desconfianzas que la situación inspira: para demostrarlo más cumplidamente basta un ligero análisis del estado que tenemos á la vista.

De los 165 artículos que constituyen la exportación, han estado en baja 88, y sólo ofrecen una pequeña alza los 77 restantes, sin que esa alza relativa haya alcanzado á compensar, como queda dicho, la baja de los demás.

Los artículos cuya baja ofrece mayor importancia, son los siguientes:

	Pesetas
Galería argentífera por.	1.747.231
Mineral de cobre.	1.462.194
Azogue.	1.806.510
Plomo pobre.	1.430.727
Seda cruda.	787.980

Pesetas

Corcho en taponos.	3.176.558
Almendra en cáscara.	347.891
Id. en pepita.	421.885
Aceitunas.	224.739
Pasas.	1.371.079
Azafran.	653.198
Acete común.	21.505.220
Vino común con destino á la América extranjera.	7.008.080
Idem de Jerez:	
Para Inglaterra.	3.002.400
Para otras naciones excepto Francia y Africa.	1.075.500
Para América extranjera.	2.214.150
Vinos generosos con excepción de Inglaterra y Francia.	783.700
Conservas alimenticias.	400.310

Los artículos que ofrecen mayor alza, son:

	Pesetas
Mineral de hierro por.	2.387.343
Hierro colado.	1.524.643
Id. en carriles inútiles.	678.237
Regaliz.	279.755
Jabón duro.	993.614
Tejidos de algodón blancos.	1.292.935
Id. de punto.	114.156
Paños de lana pura.	237.200
Papel para fumar.	363.198
Ganado de cerda.	479.500
Naranjas.	2.411.919
Vino común:	
A Francia.	6.453.640
A Inglaterra.	607.000
A la América española.	1.038.760
Id. de Jerez, á Francia.	6.705.750
Id. á la América española.	913.050
Id. generoso, á Francia.	3.183.000

Tenemos, pues, que con excepción de los vinos y los hierros, una parte de los tejidos y la naranja, la exportación de productos ofrece una decadencia lastimosa.

Para terminar, diremos que, según el estado de navegación que acompaña al precedente, el total de buques salidos de los puertos ha sido el de 8.352, con un tonelaje de 5.103.272. La carga que han conducido ha consistido en 3.150.249 toneladas métricas: de dichos buques eran nacionales 2.162 y extranjeros 3.380; éstos se llevaron más de dos millones y medio de la

carga total, dejando solo á los nuestros poco más de medio millón de toneladas.  
Ha habido 1.204 buques que han salido en lastre.  
¡Qué tristes revelaciones las de la Gaceta!

## Asuntos de Aragón

Escriben de Riela á el *Diario de Catalunya*:

«La cosecha de cereales en la vega no satisface, dá poco rendimiento, pero en el monte es en cambio abundante y de superior clase el grano que se obtiene.

Las viñas, hasta la fecha, están muy buenas, sin que acusen la menor señal de estar atacadas por ninguna de las muchas y graves enfermedades que reinan en otros puntos.»

—Cortamos de *La Crónica* de Huesca:

Los comités republicano federal y republicano-progresista han nombrado comisiones que constituyen la de coalición en esta ciudad.

Uno de estos días debe reunirse para resolver la actitud que han de adoptar los coaligados respecto á la elección de diputados provinciales por el distrito de Huesca.

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Tintura legítima para el pelo, del Dr. Bernet y de las principales marcas extranjeras.  
1005 ca 816

## Crónica del día

Una comisión de la junta electoral de la coalición republicana de esta ciudad, presentó ayer al señor gobernador civil, con objeto, según hemos oído de que les fueran aclaradas algunas dudas respecto al nombramiento de interventores. Parece ser que el Sr. García, contestó tendría presente la indicación, manifestándoles á las observaciones que le hacían respecto de lo que se había dispuesto en otras ocasiones, que ya conocía lo dispuesto, pero nada concreto dijo sobre si haría lo propio.

Estaremos á la vista de lo que suceda, por si por este medio quisiera hacerse el milagro.

Anoche, á un viajero procedente de Barcelona que se dirigía á Madrid, le fué sustraído el equipaje mientras cenaba en la estación de Barcelona. Dió parte á la autoridad y esta mañana el diligente oficial de orden público Sr. Chacon ha detenido á dos viajeros que habían llegado en el mismo tren que el caballo robado y á *entrambas* se les ha ocupado todo el equipaje.

Dignos son de aplauso la actividad y celo que han demostrado en este suceso los jefes de las estaciones de Madrid y Barcelona, los comisarios de servicio y el orden público, ya que á ellos se debe el rescate del equipaje sustraído.

Al viajero, que quedó anoche en esta ciudad, se le ha formalizado el billete para que con el mismo pueda continuar su viaje.

Así es como se sirve al público.

Numerosos presbíteros afluyen á nuestra ciudad con motivo de la próxima consagración del obispo auxiliar Sr. Alda. Son tantos los amigos y admiradores de las virtudes del Sr. Alda, que no nos sorprende sean muchos los sacerdotes que deseen tener la satisfacción de ver elevado á tan alta gerarquía al obispo auxiliar.

Con objeto de asistir á la consagración del nuevo obispo Sr. Alda, esta mañana ha llegado de Sigüenza el ilustrado catedrático de aquel seminario don Ignacio Agrada.

Han regresado de los baños de Panticosa los marqueses de Villafranca de Ebro y la marquesa de Arenales.

Con objeto de tomar posesión de su nuevo destino salió ayer para Jaca el inteligente oficial de telegrafos que durante tanto tiempo ha prestado sus servicios en la estación central de esta ciudad don Francisco Lopez Vernúes.

Desde hace algunos días, el distinguido arquitecto municipal Sr. Magdalena, ha presentado á la comisión provincial el informe emitido referente al siniestro ocurrido en el Manicomio.

Para ocupar el cargo de subdelegado de medicina y cirugía del partido de Belchite, ha sido nombrado D. Teodoro Bielsa.

La plaza de auxiliar de la secretaría del ayuntamiento de Sástago se halla

vacante, con la dotación de 650 pesetas. Le admiten solicitudes por término de 15 días.

Contestando á la pregunta que formulábamos ayer respecto á lo sucedido en Pina en la última corrida de vaquillas, nos dicen que efectivamente el alcalde de Pina no estaba autorizado para soltar toros bravos de las condiciones del que ocasionó la muerte á un vecino de la villa.

Si es así cierto, como dudamos según el conducto porque se nos comunica, no hay palabras suficientes para censurar la conducta del alcalde, cuya imprudencia verdaderamente temeraria hubiera sido causa del lamentable hecho que ha producido honda impresión en aquel vecindario.

Hemos recibido el número correspondiente de *La ilustración zaragozana*, revista científica literaria.

Dice hoy *La Correspondencia*:

«Dentro de muy poco tiempo comenzarán las obras del ferrocarril de Estella á Durango por Vitoria.

El coste de esta obra será, á causa de las condiciones del terreno, muy considerable. Habrá 30 túneles distribuidos en la sección de Estella á Vitoria, uno de 700 metros, otro de 400 y ocho de 200; en la de Vitoria á Durango otro de 700, dos de 300 y diez de 200; además se construirán un puente de 50 metros, cinco de 30 cuatro de 20 y cuatro de diez; 42 cañones 217 tarjeas y 110 alcantarillas, 72 pasos á nivel, 136 variaciones de caminos, tres arroyos una estación de primera clase en Vitoria, dos de segunda, siete de tercera, once de cuarta y 87 casillas y garitas para personal de guardería.

Las obras que se han de practicar en terreno de Navarra constarán 5.262.327 pesetas; las que se practiquen en Alava, 7.088.500, y las de Vizcaya, 2.133.337, formando un total de 10.204.342.»

Ha sido nombrado regente de Er-la, el presbítero D. Cristobal Martinez.

Como habíamos anunciado, anoche llegó á esta ciudad, el ilustrísimo señor obispo de Huesca.

En la estación esperábanle el eminentísimo señor cardenal arzobispo y una comisión de PP. jesuitas presidida por el rector del colegio del Salvador y el cura párroco de Santa Engracia.

Apenas había bajado del tren el anciano y virtuoso obispo de Huesca, cuando nuestro sábio prelado se apresuró á abrazar á su hermano que, efecto de los años, se halla bastante achacado.

Por esta causa, el cardenal señor Benabides agradece muy mucho el sacrificio del señor obispo de Huesca, quien á pesar de su estado, no ha vacilado por corresponder á la invitación de nuestro prelado para que le sirviera de auxiliar en la consagración del Sr. Alda.

Acompañado del Sr. Benabides y en su carruaje, fué trasladado el anciano obispo al colegio del Salvador, donde se hospeda como ya saben nuestros lectores.

Mañana saldrá á girar una visita por los pueblos del distrito, nuestro distinguido amigo el candidato conservador por PilarLa Almunia, D. Francisco Cantin Gamboa, que lleva en excelentes condiciones su elección.

En breve saldrá para los baños de Betelú, el gobernador del Banco de España, Sr. Albacete que se halla en Aguas Buenas.

A D. Juan Antonio Muñío, maestro de la escuela de niños de la Merced de Huesca, le ha sido admitida la renuncia que ha presentado.

Ha sido aprobada la permuta en- tablada entre los maestros de Briones y Durango.

En la sesión que esta tarde celebrará el Ayuntamiento, se hará el nombramiento de jardinero municipal.

Varios padres de familia del Arrabal, se presentaron ayer en comisión al señor gobernador civil de la provincia con el objeto de manifestarle el desagrado que les causa la formación de expediente contra la maestra auxiliar de la escuela de niñas de aquel barrio, siendo así que las quejas que debían producirse, y en efecto han producido, habían de ser contra la maestra en propiedad.

Para la novillada de pasado mañana domingo, les serán reservadas á los señores abonados sus respectivas localidades, por todo el día de mañana sábado en el kiosco sito en la plaza de Sas.

Según hemos oído en la alcaldía, hay diferentes asuntos de importancia sin

resolver, por no haber dado sobre ellos instrucciones el señor Varanda al marcharse.

El Sr. Ortiz que por lo cierto desconoce los proyectos del Sr. Varanda, no se atreve á resolverlos con perjuicio notorio de la buena administración municipal.

Y el Sr. Varanda que pasa su vida de alcalde, estudiando proyectos y expedientes, no habrá querido enterar al Sr. Ortiz de la marcha de los mismos, por si éste en su ausencia pudiera resolverlos. Hace bien el Sr. Varanda; los grandes hombres cuando desempeñan elevados cargos, no dan á conocer sus planes, mucho más cuando tratan de nos sorprender con ellos al vecindario.

Y el Sr. Varanda esperamos sorprenda con algo en su segunda etapa de alcalde de Zaragoza.

En la secretaría de esta Universidad, se ha recibido el título administrativo de la maestra de Tamarite (Huesca) doña María Castañero.

Ayer se inhumaron en el cementerio de Torrero, los cadáveres de cuatro párvulos y dos adultos.

Se ha dispuesto se le abone el sueldo entero de los meses de Abril y Mayo, por el reconocimiento de quintos á D. Enrique Arian y Sierra, médico mayor graduado primero del batallón reserva de Huesca.

Ha obtenido la capellanía del convento de Santa Clara en Alhama, el señor D. Ricardo Maestre y Córtes.

El teniente coronel de la Guardia civil Sr. Prat girará dentro de pocos días una visita á los puestos que se hallan bajo su mando.

La dirección del Tesoro ha remitido á esta tesorería de Hacienda 40.000 pesetas para atender á la satisfacción de los créditos preferentes.

Insignificante nos parece la cantidad librada atendidas las necesidades de la tesorería de Hacienda de esta provincia y los numerosos libramientos pendientes de pago de diferentes ministerios que se han aglomerado.

Se ha concedido una pensión de 182.50 pesetas á María Angela Catalán madre de Francisco Polo soldado fallecido en acción de guerra. Esta pensión le será abonada por la tesorería de Hacienda de Teruel.

Se ha concedido autorización al alcalde de Gelsa para correr vaquillas en el día de la fiesta de aquel pueblo.

Con autorización del gobernador, en la plaza de toros de Calatayud tendrá lugar una corrida de vaquillas cuyo producto se destina á la Casa-amparo de aquella ciudad.

En Alfamén, un sujeto vecino de dicho pueblo, infirió á un convecino varias lesiones graves. La guardia civil de Cariñena le detuvo en la noche del 17 y el juzgado ha intervenido en el asunto.

El inspector de orden público de esta ciudad Sr. Saldaña ha sido declarado cesante y reemplazado por D. Eduardo Lopez Girón.

Desearíamos saber y más aun que nosotros los que transitan por el camino de Villamayor comprendido entre la carretera de Barcelona y aquel pueblo, cuándo á nuestro ayuntamiento se le vá á ocurrir la idea de que se arregle el mencionado camino que más que tal es un barranco. Según se nos ha informado, el caminero que había, falleció hace más de un año y ya anteriormente estuvo una gran temporada enfermo, y en el tiempo trascurrido no se han hecho reparaciones de ningún género.

Por supuesto que no es solo este camino el que está mal. El que menos tiene no baja de un palmo de polvo.

Lo cual que es muy cómodo para los que transitan por ellos.

Caminan sobre mullida alfombra.

Anoche tuvimos el gusto de asistir á la inauguración del establecimiento de licores que D. Rafael Monge abrirá mañana sábado al servicio del público en el pasaje del comercio.

El despacho decorado con sumo gusto contiene inmensidad de licores de las mejores fábricas de España y del extranjero. Con seguridad que el Sr. Monge verá su establecimiento lleno de clientela numerosa, como así se lo deseamos por nuestra parte.

Los aspirantes que quieran verificar las pruebas de aptitud para dar validez académica á estudios privados debe-

rán presentar las solicitudes, dentro de los diez primeros días del próximo Setiembre, documentadas en los negociados de la Secretaría general de esta Universidad, dirigidas al ilustrísimo Sr. Rector y expresando las asignaturas de que desean examinarse.

Anoche pasó por Casetas, procedente del Norte y con dirección á Madrid, el ex-ministro de Hacienda Sr. Gallostra.

Esta noche en el tren mixto de Madrid llegará á esta capital el obispo de Sigüenza Sr. Ochoa.

Una joven recibió en Epila, ó mejor dicho en sus espaldas, una soberana tanda de palos que le propinó su adorado. El juzgado intervino en el asunto y el sujeto fué sujetado por la Guardia civil.

Hoy ha visitado al señor gobernador una comisión de propietarios interesados en la suspensión de la venta de los montes cuya subasta debía celebrarse el día 24 del actual, con objeto de darle las gracias por sus gestiones en favor de dicha suspensión.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

## Curiosidades

### TRIBUNALES EXTRANJEROS

La casa Armstrong ha perdido una demanda entablada contra un periódico inglés. Había publicado este una serie de artículos acerca de la mala calidad de los cañones de su fábrica y de los medios empleados para que el Gobierno se los acepte.

La casa sigue su proceso de difamación contra el periódico, pero al mismo tiempo pretendía que se le impidiera la publicación de más artículos.

El tribunal ha negado esta pretensión, y ha declarado que si los abusos denunciados por el periódico existen realmente, es de la más alta importancia que la prensa los revele y los denuncie, y que el periodista que, denunciándolos, corre el riesgo de ser perseguido como difamador, presta un gran servicio á la cosa pública.

## VALDIÑON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

## Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

## Alcance Telegráfico.

Madrid 19 114.5 noche.

Niégame por caracterizados fusionistas la formación del partido de la derecha liberal.

Según se afirma en un centro oficial, los ministros tardarán algunos días en reunirse en Consejo.

Con el presidente de consejo de ministros han conferenciado hoy los señores Moret y Zugasti.

M.

Madrid 20 12.30 tarde.

Acentúanse las corrientes de inteligencia entre los izquierdistas y el gobierno que preside el Sr. Sagasta.

Muchos aseguran que está ya realizada la fusión.

Se anuncia la próxima entrada en el gabinete de los Sres. Lopez Dominguez y Becerra.

Creése que *El Resumen* continuará su campaña intransigente rechazando el arreglo.

Mañana sale el general Beranger para los baños de Alhama.

P.

## PIEDRAS DE CALATORAO

Se venderán dos piezas con una longitud de 2.30 cada una y 50 centímetros de grueso. Jaime I, número 46, entresuelo izquierda ó en la portería de la misma casa darán razón. 37 516 3 d

Tipografía de Zacarías Rodriguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

# ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy

Santos Bernardo Abad doctor fr. y Samuel profeta.

### Santo de mañana

Santa Juana Francisca Fremiot viuda, y Santos Privalo ob. y Maximiano mr.

SOL.—Sale á las 5 h. 12 m.—Pónese á las 6 h. 54 m.

### Cultos para mañana.

### Cuarenta horas

En el Santo Templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar, de seis á once y media.

### Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Pilar, en su Santo Templo Metropolitano.

### Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete y media.

### Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

## Funciones religiosas.

### Solemnes cultos

La cofradía del glorioso San Roque, establecida de tiempo inmemorial en la parroquia de Santa María Magdalena, celebrará su fiesta principal el día 22 del actual, en la forma siguiente:

El sábado á las seis de la tarde, saldrá de casa del Mayordomo, calle de las Heras, número 14, la solemne procesión pública, que recorrerá parte de las calles de la parroquia, llevando en andas al Santo, hasta dejarlo en la iglesia.

El domingo 22, á las diez, la solemnisima misa de Mercadante cantada á grande orquesta por el distinguido profesor D. Elias Anadón, y sermón á cargo del Reverendo Padre D. Pedro Rotger de la Compañía de Jesús. Por la tarde á las seis, rosario, gozos y salve, y á continuación, saldrá de dicho templo, la procesión que recorrerá las restantes calles del día anterior, hasta dejarlo en casa del nuevo Mayordomo. El 23 á las ocho el aniversario general por los cofrades difuntos y por los que sucumbieron de la epidemia. Se suplica la asistencia con vela ó cirio, y se admiten hermanos de ambos sexos.

### Función de iglesia

El domingo 22 de Agosto, se celebrará una fiesta al glorioso patriarca San Joaquín, en la iglesia de Religiosas de Santa Rosa, á las nueve de la mañana, con misa solemne, el Señor expuesto y panegirico que dirá D. Miguel Mora, director del Seminario Sacerdotal de San Carlos.

Se suplica la asistencia en obsequio al Santo Patriarca.

## Espectáculos

### GRAN JARDIN DE LA IBERIA

Concierto extraordinario para hoy, por la banda del Regimiento de Galicia, que ejecutará piezas nuevas es cogidas de lo mejor de su repertorio.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

### Plaza de Toros de Zaragoza

Gran función de bueyes y vacas, para el domingo 22 de Agosto 1886.

El orden del espectáculo será el siguiente: Capeo de dos bravas vacas en puntas de la acreditada ganadería; de D. Baltasar Palomar, para los aficionados que gusten bajar al redondel.

Lidia de dos bravos novillos de tres yerbas, limpios oriundos de la ganadería del Sr. Palomar, con divisa naranja y blanca, los cuales serán capeados banderileados y muertos á estoque por la siguiente

CUADRILLA DE LIDIADORES  
Espada.—MARIANO SANTOS, (Templao).  
Sobresaliente de espada.—ANTONIO GARCIA, (Toni).  
Banderilleros.—Santiago Cordente, (Baulero).—Raimundo Vicente.—Antonio García, (Toni).—Francisco Bernal, (Minuto).—Francisco Muñoz, (El pollo).

PUNTLERO.—Raimundo Vicente, (Cerrajas).  
Se soltarán cuatro bravas vacas en puntas, para el público aficionado.

Una numerosa banda de música amenizará con sus acordes el espectáculo.

La función dará principio á las cinco de la tarde, y las puertas de la Plaza se abrirán á las tres y media de la misma.

El ganado estará de manifiesto en los corrales de la plaza el día de la novillada de siete á diez de la mañana, y el apartado se verificará á las once de la misma, siendo el precio del billete para presenciar esta operación el de 50 céntimos de peseta.

### PRECIOS DE LAS LOCALIDADES Y ENTRADAS

Palcos sin entradas, 5 pesetas.—Entrada á los mismos, 1 id.—Toriles, 1.ª fila, 2 id.—Id., 2.ª y 3.ª, 1'50 id.—Tertulias, fila 1.ª, 2 id.—Id. 2.ª y siguientes, 1'50 id.—Grada de sombra y sol indistintamente, 0'75 id.—Asiento de barrera, 1 id. Tendido, DOS REALES.

No se expendrán medias entradas.  
Para dar cumplimiento á las órdenes del gobierno sobre los billetes de espectáculos públicos, la empresa tiene que exigir 10 céntimos de peseta por cada billete, cuyo precio exceda de 4 reales vellón.

A los señores abonados les serán reservadas sus respectivas localidades, por todo el día del Sábado 21, en el kiosco sito en la plaza de Sas, donde á la vez se despachará toda clase de billeteaje, como asimismo el Domingo de nueve á doce en dicho punto, y en las taquillas de la plaza y verjados de la casa Misericordia, dos horas antes de comenzarse la función.

Se observarán rigurosamente las prevenciones que la autoridad tiene dispuestas para esta clase de espectáculos.

# PLATERIA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878. El unico concedido al arte del platero en metales plateados. GRAN PREMIO EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878. El unico concedido al arte del platero en metales plateados.

## CUBIERTOS CHRISTOFLE

PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO.



La marca de fábrica y el nombre CHRISTOFLE con todas sus letras. Unicas garantías para el comprador

Para evitar toda confusion, rogamos á los compradores de nuestros productos que no admitan, como procedentes de nuestra Casa, sean cuales fueren las denominaciones que se den á las marcas que lleven, sino los objetos que tengan la Marca de fábrica colocada al margen y el nombre de CHRISTOFLE escrito con todas sus letras.

CHRISTOFLE y Cia, EN PARIS.

La marca de fábrica



La marca de fábrica y el nombre CHRISTOFLE con todas sus letras. Unicas garantías para el comprador

Se vende un perro joven de Terranova; tratarán con su dueño; calle Agustín (D. Antonio), número 11 principal. 43 2p 20-132

CAJADE PRESTAMOS Romero, número 1, (esquina al Coso.)

Hay de venta un gran surtido en cadenas y remontares de oro y plata, colchones y otros muchos objetos procedentes de empuño á precios muy arreglados. En el mismo establecimiento, se hace toda clase de operaciones sobre ropas, muebles, alhajas efectos de comercio y todo cuanto convenga con prontitud y reserva á intereses convencionales.

988 2p 60-357

Reconquista, 26, se venden tinajas, para conservar olivas ó pimientos. 59 1p 20-105

**LAS ENFERMEDADES SECRETAS**  
**BLENORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES**  
recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin causar ni molestar los organos digestivos, por las  
**PILDORAS e inyeccion de KAVA**  
**DEL DOCTOR FOURNIER**  
Exijase sobre cada caja, cada pildora, la Signatura: *Marsis Scientia*. Paris, 22, Place de la Madeleine.

Se vende una casa, buena, cerca del Mercado, línea de toda carga y nada que gastar en 50 años, tiene buenas habitaciones y gran bodega y buenas tinajas, se dará por 20,000 pesetas, mucho menos de su tasación; se dará razón en la calle de la Torre-Nueva, número 24, tercero.

Dirigirse los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Tailleur, 55, Paris.—En Zaragoza, Sres. Rios hermanos. 1024 cs 60-843

# HERNIAS

**QUEBRADURAS TRENCATS**  
MR. EUGENIO FAVETTE, herniario especialista en Barcelona, Gracia calle Ancha de las Monjas, 64, tan renombrado en Cataluña, por sus numerosas curaciones, hace saber á sus parroquianos, que como de costumbre, se encontrará de paso este mes en Zaragoza el día 20, 21 y 22 en la gran fonda de las Cuatro Naciones y en Huesca, el 23 y 24 Hotel de la Unión.

Todos los meses vendrá en los mismos días á visitar á sus clientes.  
103 1d 634

**AJENJO SUIZO RON JAMAICA**  
Cognac.

Marcas acreditadas y de CONFIANZA.

**LA MADRILEÑA**  
S. Felipe 13.  
100 ca 70-503

**COMPRAS.**  
De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa á ver los objetos.

**Libertad, 5.**  
1002 ca 80-258

**CEMENTO NATURAL DE ZUMAYA.**  
Premiado en varias exposiciones.

**DEPÓSITO**  
CONTAMINA, 20.  
1018 ca 30-254

**TIPO-LITOGRAFIA**  
Artículos de escritorio.  
**A. A. Oliván é hijo**  
Coso, 32.

Primera casa en **Tarjetas de visita**  
**ALTA NOVEDAD**  
1003 ca 20-504

En la nueva botellería, establecida en el Coso, 116, esquina á la calle de Rufas, es donde se venden los más superiores y esquisitos licores de todas clases conocidas hasta el día, elaborados con el mayor esmero y sin trampa alguna por los principales fabricantes de España y extranjero. Las pruebas desengañan.  
41 1s

San Juan el Viejo, portería, número 6, hay de venta un buen colchon y un sofá, que se darán con equidad. 47 1p 20-125

**Vino tinto superior**  
ha dado principio á la venta de una cuba, de monte llamado el acampo del Santísimo, propiedad de D. Cipriano Lafuente, ultramarinos, plaza La Seo, 7.  
985 ca 50-246

# GRANDES ALMACENES DE DROGAS FERRETERIA Y CRISTALERIA DE JUAN ALFONSO

Mendez Nuñez, número 7, (antiguo teatro de Variedades).  
Se venden sierras para trillos á 2 y 1/2 pesetas kilo; alambre galvanizado para emparrados á 2 pesetas mazo de 5 kilos; flor azufre de 21 á 27 pesetas los 100 kilos; dallas de 3 1/2 á 16 reales una; horcas de acero de cuatro puas de 7 y 10 reales una; tubos para alcanduzados á 15 reales uno; idem de fregadera á 7 reales uno.  
1034 3ema 61-253



**MUEBLES DE MADERA CURVADA IRROMPIBLES**  
**Jacob y Josef Kohn**  
**FABRICANTES**  
privilegiados-Viena (AUSTRIA)  
**DEPÓSITO**  
Bazar de Cesáreo Campo 27 y 29, Coso, frente al Casino Principal.  
1032 ci 325

## Observatorio Meteorológico de las Escuelas-Pías.

diá 19 de Julio de 1886.

Horas.	Altura barométrica.	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza.	
9 m.	748'15	21'1	N.O.	Brisa	Despejado
3 t.	746'10	25'2	N.O.	Brisa	Despejado

Temperatura máxima sol 30'1.  
Id. mínima á cielo descubierto 13'9.  
Lluvia 0'0 milímetros.

### A los maestros albañiles.

Plaza del Pilar, 28, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. También se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente á dicho artículo, todo á precios arreglados.  
426 25d ct 610-375

### Vino

Se vende de cosechero del Monte de Torrero, á 20 reales el decálitro; y vinagre de puro vino muy fuerte á 8 reales; calle del Temple, número 21.  
42 1s

### Arriendos

Se ceden habitaciones con asistencia ó sin ella; calle de Escuelas-Pías, número 1, principal.  
20 3p 30-126

Se arrienda ó arrienda la tienda de comestibles, de la calle de las Armas, número 59, esquina del Sacramento; en la misma tratarán.  
17 1s

### Se arrienda un magnífico local de 550 metros de superficie próximamente, con cuatro puertas á la calle del 4 de Agosto y otras cuatro á la de Cinegío, y un piso principal de 400 metros con cuatro balcones á cada una de las citadas calles; advirtiéndose que el arreglo ó distribución de dichos locales, se hará á gusto de la persona que los tome en arriendo y segun sea el objeto á que hayan de destinarse; informarán calle del 4 de Agosto, número 27, ó Cinegío, 3, casa en construcción. 58 4sa

En la plaza del Pilar, número 3; horno, se necesita una sirvienta, que tenga quien le abone.  
61 3s

Pignatelli, número 102, se arrienda un piso cuarto en 40 reales al mes y en 30 por trimestres ó tanda.  
54 2s

Se arrienda la sirra de una panadería próxima á la capital, con buen camino; darán razón Audiencia, 14, principal. 34 1s

### Se subarrienda hasta Navidad por mitad de su precio, una habitación principal derecha, calle de D. Alfonso, número 23; tratarán plazuela de San Braulio, número 9.

Calle del Coso, número 91, se subarrienda desde el día, la segunda habitación, en el principal tratarán de ella. 39 1s

En la plaza del Mercado, número 24, se necesita un oficial de zapatero, que tenga quien abone de su conducta. 48 1s

San Pablo, 60, hay una de 20 años, para niñera, es de buenas condiciones y tiene quien le abone. 55 2p 20-126

### Nodrizas

Azoque, 25, darán razón y abonarán por una de mejores condiciones, de 21 años y un mes de leche, para criar en casa de los padres. 50 1s